
発行所 〒448-8651 刈谷市豊田町1丁目1番地 トヨタ紡織労組内

２０２３年８月度活動報告

１） ８/７ 臨時会報告～議会運営委員会委員長を拝命しました。

２） 市内の施設等をカイゼンしました。事例をご紹介します。

対策後

① ★目抜き通りの街路灯を、夜間全点灯に変更して頂きました。

市民クラブメンバー 主な役職

さはら 議会運営委員会委員長、企画総務委員会委員

中嶋市議 監査委員（市議会３役）、建設委員会委員

深谷市議 会派会長、福祉産業委員会委員長

鈴木（定）市議 市民文教委員会委員

佐々木市議 福祉産業委員会委員

伊藤市議 市民文教委員会委員

市役所

東陽町

大手町

大手公園

臨時会で役職改選が行われ、私は議会運営委員会の委員長を拝

命しました。各会派の代表者が出席し、議会及び委員会の会議規則

や条例等に関する調査、各種の課題等について協議する、議会運営

の要（かなめ）となる委員会です。

多様な意見をとりまとめる力量が求められますが、しっかりと任務を

果たせるよう努めていきたいと思います。

私が所属するトヨタ系会派「市民クラブ」６名は、第２会派（２番目に

人数が多いグループ）として、議会の中枢を担っています。

過日、トヨタ紡織労組の方から「東陽町（TB本社前)と

大手町交差点間約５５０mの歩道には、おしゃれな街路

灯があるが、夜間は全て点灯しておらず暗く感じる。」

との相談を頂きました。私も以前からそう感じていた為、

市に確認すると、夜１０時以降は半数程度を消灯して

いる事がわかりました。市役所前の目抜き通りにデザイ

ン性の高い街路灯を設置し、景観を高める事に異論は

ありませんが、本来の機能は、夜間の安全な通行を確

保する事です。そこで、市と協議した結果、★夜間も全

て点灯する事になり、運用が開始されました。



② ★カーブミラーを新設しました。

対策後

左方がよく見えない

再検討

設

置

へ

過日、地域の方から、

「左方の見通しが悪く、事故が発生した地点に

カーブミラーを設置してほしい。」とのご相談を受

けました。

地区と連携しながら市に設置を要望しました

が、設置効果について見解の相違が生じました。

しかしその後、よく話し合い、再検討した結果、

★ミラー設置に至りました。

見解相違

３） ８/１７ ２０２４年度予算編成に向けた政策要望書を提出しました。

8/17 私が所属するトヨタ系会派「市民クラブ」は、刈谷

市の2024年度(令和6年度)予算編成に向けた政策要

望書を稲垣市長に提出し、意見交換を行いました。

今回、会派メンバー3名が新人に入れ替わった事、刈谷

市が第8次総合計画を策定した事等より、従来と様式を

変更しつつ、 アフターコロナの刈谷づくりに向けた様々

な取り組みを提言しました。

第2期稲垣市政が、ポストコロナのまちづくりをどう進め

ていくのか、私達の要望がどう予算に盛り込まれていく

のか、その動向を注視してまいります。

さはら

さはらの要望 目的、理由

 疫病にも災害にも強い医療
体制づくり

 下がり松川の早期浚渫（しゅんせつ：
川底の土砂を掘り取る工事）の実施

 万一越水すれば、沿線の刈谷豊田総合病院
や公共施設、家屋等に甚大な被害が生じる。

 屋外照明類のLED化
 学校の校庭やスポーツ施設のグラウン
ド等のナイター設備のLED化

 高輝度化、長寿命化、CO2排出量削減をは
かり、ＣＮを更に進める必要がある。

 大規模災害発生時のペット
同伴避難体制づくり

 ペットと飼い主が同じ空間に避難でき
る「ペット同伴避難所」の確保

 市内の犬猫飼育数は推定１.５万頭。ペットと
一緒に避難できないと、避難控えにつながる
ため、環境づくりは必須。

 発達障がいのあるお子さん
への支援拡充

 児童発達支援センターの機能充実を
図ること

 本人とご家族を18才程度まで切れ目なく伴
走支援する体制づくり

 市中心部の民地の高度利
用

 他市に移転予定の企業跡地等の有
効活用

 刈谷の未来を担うグローバル人材の育成拠
点整備など、将来に向けた方策を民間と検討
する必要がある。

 26年アジア大会刈谷開催を
見据えたスポーツ振興

 市内のHTPチームのOB・OGによる子ど
も達への指導、個人競技アスリートや有
望ジュニア選手のHTP認定。

 トップ選手の引退後の市外流出を防ぐととも
に、更なるスポーツ振興や市民応援につなげ
る。

 乱横断の抑止策
 乱横断（横断歩道のない道路を横
切ったり、信号を無視して渡る等の行
為）を防ぐ法的・物理的対策の実施

 ５月に乱横断者の死亡事故が発生。再発防
止策の即時実施と、他の乱横断ポイントへの
横展開が必要。

 公園の維持管理
 後手に回らない除草作業や、トイレの
適切な更新等の実施

 魅力あふれる公園づくりに加え、維持管理に
ついても、ヒトモノカネを効果的に投入すべき。

主な要望事項


